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中小学生交通安全将建档案
要求学校各负其责，发现存在安全隐患的校车要立即停运维修

本报 1 1月 1 7日讯 (记
者 刘清源 ) 16日，甘肃
正宁县发生一起重大校车
安全事故，造成20人死亡，
校车安全问题一时间成了
众人关注的焦点。17日，烟
台市教育局转发了山东省
加强中小学、幼儿园接送
学生车辆管理的紧急通
知，要求各县市区教体局
和学校要立即针对中小学
生、幼儿上下学乘车安全
进行摸底排查，并逐一建
立交通安全档案。

记者从市教育局了解
到，从近期烟台市查处的
几起校车违法行为来看，
在一些地方用“三无”车
辆、农用车、甚至是报废
车接送学生、幼儿的现象

仍然存在，特别是接送幼
儿车辆超员情况比较严
重。

据了解，烟台市已将解
决学生校车问题列入2011

年市教育重点工作，在全市
推广开发区、牟平区校车经
验，部分县市区已经确立了
校车方案，在定点地区展
开，争取在2年左右时间内
解决学生校车安全问题，保
证学生交通安全。

记者从芝罘区教体局
了解到，目前在芝罘区范
围内并未设置校车，这主
要是因为该区中小学都是
就近划分学区，距离学校
比 较 近 ，不 需 要 长 途 坐
车。有少数择校生存在远
距离上学，但分布非常不

规律，无法制定合适的行
车路线。市区内车流量比
较大，遇到堵车高峰，校
车并不能保证准时接送学
生 ，反 而 增 加 了 交 通 压
力。

针对已有的校车问
题，烟台市教育局要求，
各地要进一步探索研究统
一车辆接送学生、幼儿上
下学的政策和办法，从根
本上解决中小学生和幼儿
上下学交通安全问题。各
县市区教体局和学校要立
即针对中小学生、幼儿上
下学乘车安全进行一次全
面的摸底排查，并逐一建
立交通安全档案。发现存
在安全隐患的校车要立即
停运维修，发现有家长租

用社会非法运营车辆的要
予以劝阻，并报告当地交
警部门。

学校、幼儿园租用社
会车辆时，必须经教育主
管部门或有关部门核准，
必须与车辆出租单位签订
安全责任书，明确安全责
任，严禁使用安全状况不
达标的车辆接送学生。

此外，还要求各学校
通过多种宣教形式对学生
进行交通安全教育，教育
中小学生不乘“三无”车
辆、农用车、报废车等不
符合安全要求的车辆上下
学。教育和告诫家长提高
安全意识和监护人责任意
识，不租用不符合安全规
定的车辆接送学生。

本报11月17日讯(记
者 李楠楠) 家里孩子
中午上哪吃饭，一直让不
少家长头疼。小饭桌应运
而生，但小饭桌监管难也
造成管理盲区。近日，山
东发布《山东省学生小饭
桌食品安全监督管理暂
行办法》，烟台也将随即
制定细则，小饭桌监管不
再空白。

小饭桌虽然关系到
孩子的饮食安全，却始
终处于无人监管的尴尬
处境。因为小饭桌不是
教育机构，教育部门没
法管；不需要办理营业
执照，也不在工商管理
范围内。

据烟台市食药监局餐
饮科的工作人员则告诉记
者，烟台市食药监局目前
已着手根据《山东省学生
小饭桌食品安全监督管理
暂行办法》，对学生小饭桌
的开办条件、从业要求等
进行细化。

今后，小饭桌要实行
登记制度，县 (市、区 )餐
饮服务食品安全监管部
门还会建立学生小饭桌
登记档案。每学期开学
前，监管部门都应在各中
小学校门前醒目位置，公
告学校周边登记的学生
小饭桌名单及监督举报
电话，并将定期进行学生
小饭桌监督检查。

本报11月17日讯(通
讯员 王强 记者 张
琪 ) 截止到11月15日，
蓬莱港共完成港口吞吐
量800万吨，超额年度计
划105%，并且提前超额完
成今年任务目标，再创港
口生产经营历史新高。

蓬莱港自2009年获
得原木装卸作业山东省
服务名牌以来，先后刷新
了国内人工捆兜和机械
作业两项原木作业最高

卸率，今年又一举成功跨
入全国十强木材进口港
行列。目前的蓬莱港已建
有20万平方米的港内堆
场、年加工能力70万吨的
木材加工区和300亩木材
物流园区。原木作为蓬莱
港第一品牌货种，对港口
生产的支撑作用继续凸
显。截至目前，蓬莱港累
计完成原木吞吐量75万
方，超过去年全年总量，
预计全年将突破80万方。

本报11月17日讯(通
讯员 李春庆 邓鹏
记者 毛旭松) 记者从
莱州市环卫处获悉，为优
化农村人居环境，莱州市
在土山镇、沙河镇、虎头
崖镇等8个乡镇建设的压
缩式垃圾中转站全面开
工建设。届时，该市将有
505个村居、40万人口纳
入生活垃圾无害化处理
系统。

今年，莱州市以创建
全省农村环境连片整治
示范县市为契机，在全市
17个乡镇、街道办事处的

317个村庄全面开展第一
轮环境整治。为了将距离
生活垃圾处理场较远的
乡镇纳入无害化处理系
统，该市计划投资6000万
元，建设市垃圾处理场二
期工程，日处理垃圾能力
将由目前的每天200吨提
高到350吨以上，在朱桥
镇选址新建一处高标准
生活垃圾处理场，建设8

处乡镇垃圾压缩式中转
站，以此为枢纽，该市将
有505个村居、40万人口
纳入生活垃圾无害化处
理系统。

17日上午，烟台耀华国际教育学校的200多名学
生到博物馆参观，其中有150多位外籍学生，他们来自
加拿大、韩国、德国、美国等10多个国家。来自伊朗的
阿里说，他崇拜孙中山，对博物馆中关于辛亥革命的
展览最感兴趣。

通讯员 周霞 本报记者 赵金阳 摄

本报11月17日讯(记者
李大鹏 ) 如今，不少大

学里都普遍存在女生多，男
生少的问题，而会计专业则
尤为明显。17日，记者走访
烟台大学和山东工商学院
了解到，在会计专业，女生
与男生的比例约为6：1。烟
台大学有两个专升本的会
计班，102名学生中男生只
有4人。

17日上午，山东工商学
院招生与就业指导工作处
副处长周金刚告诉记者，他
们学校会计学院的党总支
副书记黄宝玉为了解决女
生的就业问题，最近一直出

去给学生联系企业。会计专
业的女生相对其他专业还
是比较好找工作，但是女生
数量太多，在本专业范围来
看，找工作还是有一定难
度。

姜世翔是山东工商学
院会计学院会计专业09级
的学生，“我对数字比较
感兴趣，大学两年数学成
绩从未掉过90分。”姜世翔
说出了他当初选择会计专
业的原因。他告诉记者，
山东工商学院会计专业有
1 4个班，每个班大约是3 5

到4 0人之间，而这里面男
生一般就是五六个人。

1 7日下午，记者又来
到烟台大学，该校经济与
工商管理学院团委书记刘
超告诉记者，烟台大学会
计专业设有 6 个班共 3 0 9

人，男生只有57人，比例约
为 5 . 5 : 1。其中，两个专升
本班共有102人，其中男生
仅有 4人，而从 2 0 0 8届到
2 0 1 1届，基本上都是女多
男少这种情况。

会计专业男女生比例
的严重失衡，使得男生在
就业方面的优势更加明
显。刘超告诉记者，从前
年开始，招聘企业对会计
专业的学生数量和质量都

发生了变化，这种变化显
然更有利于男生。因为有
一些企业对于毕业生的性
别有特殊要求，同样的岗
位，男生机会明显就比女
生多。

企业首先从运营成本
考虑，中小企业财务不是
很规范，招一个会计还需
要 承 担 出 纳 、行 政 的 工
作，有的企业开玩笑说，
女生到银行取钱还要派个
保镖，男生只要有驾照自
己开车去就行。还有企业
考虑到女生将来结婚生
子，需要补缺重新招人，
会增加成本。

本报11月17日讯( 记
者 李楠楠) “这里的东
西不要钱，用废品换。”近
日，烟台大学的60名大一
大二学生自发在校园内开
了个“绿色超市”。他们靠
卖废品的钱买来近200个
盆景，同学们只需拿废旧
物品来换就可以。“绿色超
市”的生意还真不错，在记
者采访的短短一个半小
时，100多个盆景就被“抢
购”一空。

1 7 日，记者在这家
“绿色超市”内看到，文
竹、仙人掌等各式各样的
盆景甚是好看。超市的负
责人，烟台大学海洋学院
2 0 1 0级学生褚富豪告诉
记者，同学们只需将自己
的废旧物品拿来，便可以
根据数量多少和环境污
染程度的大小购买到绿
色盆景。“旧报纸、饮料
瓶、废旧电池都可以，其
中 3 0个饮料瓶换一个小
盆栽。考虑到废旧电池对
环境的污染最大，同学送
来的废旧电池我们也接

收。”褚富豪说。
问及开“绿色超市”的

资金来源和初衷，褚富豪
告诉记者，购买盆景的钱
是由学校环保协会60多名
同学收集并变卖了自己的
废旧物品后得来的。现在

全社会都在提倡低碳环
保，世界环境日那天，他们
就想将低碳环保落实到日
常生活中。

后来，同学集思广益
决定开个绿色超市，用这
种特殊的宣传方式引起全

校师生对环保的重视。“虽
然我是超市的负责人，但
是我们班其他59名同学都
是‘股东’，我们会将换得
的废品卖掉，再买成新盆
景，如此循环。””褚富豪
说。

小饭桌管理有了新办法
校门口将贴公告公示已备案小饭桌名单

蓬莱港吞吐创新高量

莱州投资六千万整治环境
505个村居生活垃圾将实行无害化处理

洋学生逛博物馆

30个饮料瓶可换一盆仙人掌

烟台大学有个“绿色超市”

大学会计专业“阴盛阳衰”

两个班102人仅有4名是男生

开开业业当当天天不不少少学学生生都都来来捧捧场场。。
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